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少數族裔是較易被忽略的一群。有見
及此，新家園協會特於油尖旺及深水埗
成立兩間少數族裔人士支援服務中心，
協助他們融入香港生活，深受區內少數
族裔歡迎。中心每年服務9萬人次，在

少數族裔中傳為美談。

去年尼童被禁錮水渠 協會施援
去年 6 月，6 歲尼泊爾裔童 Limbu 慘遭禁錮雨水

渠，引起全城轟動。事件曝光後，新家園協會當日
第一時間派人到醫院探訪男童，並即時發放5,000元
緊急援助金給Limbu家人渡過難關。為支持Limbu
勇敢面對康復之路，中心面向全港發起填寫心意卡

活動，收集到過百份心意卡並輯成書冊，贈送給
Limbu為其打氣，希望他忘記不愉快的遭遇，健康
快樂成長。活動亦向社會傳遞向少數族裔人士伸出
援手的信息。

香港是多元共融國際大都會，統計處2011年人口
普查數字顯示，約有45萬少數族裔人士居港，當中
不少更是祖、父輩已在港落地生根。但語言不通始終
是他們的最大障礙，入學、就業的機會較少，所獲待
遇亦較低，少數族裔人士對社會有一種不可言喻的隔
膜。協助少數族裔人士成了新家園協會的工作重點之
一，除了為類似Limbu的個案提供緊急支援外，該協
會更多的是從教育、就業、社區外展等方面加強服
務，向少數族裔傳授中英文及電腦知識，幫助找學校

或工作，讓他們享有平等機會改善際遇。

聘少數族裔擔任輔導員
為更好地服務少數族裔，服務中心聘請了不少少數

族裔員工，希望做到事半功倍，增進不同族裔融合。
年輕尼泊爾裔男員工 Olak 專責輔導少數族裔青少
年。Olak說：「今日少數族裔小朋友在香港生活面對
的困難，自己以前都經歷過，因此特別明白他們的感
受及需要，更有信心幫助他們。」

此外，服務中心亦吸引了一批少數族裔婦女當義
工，她們製作精美手工藝品，例如手繪蠟燭、富民族
氣息的環保袋等，供協會義賣籌款。每逢新年等節
日，義工都會在「中心」舉辦簡單而熱鬧的慶祝會，
提供自製的美味民族食品，不同族裔人士歡聚一堂，
增進彼此友誼，提升對香港的歸屬感。

■香港文匯報記者 子京

「新家園」兩中心 年助9萬少族融港
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香港文匯報訊（記者 子京）香港房屋協會首屆
「房協之友獎學金」計劃日前舉行頒獎禮，30名學
生獲獎。房協秉承關懷居民的理念，設立「房協之
友獎學金」計劃，鼓勵居於轄下屋邨的莘莘學子勤
奮向學。於本年度「香港中學文憑」考試中取得良
好成績的居民，每人可獲頒5,000元獎學金，而成績
優異的更獲贈額外5,000元，以示表揚。
今年30名得獎者分別來自房協轄下13個出租屋

邨，其中兩名同學考獲五科最高35分的成績，另有
3人取得30分或以上，每人均得到獎金10,000元。
房協總監（物業管理）葉錦誠於頒獎禮上表示：
「因應屋邨人口老化，房協積極關顧長者居民需
要，同時亦不忽略年輕一代，讓他們在一個理想的
環境成長和發揮所長。」
除「房協之友獎學金」計劃外，房協早於2006成
立「房協獎助學金計劃」，鼓勵修讀房屋相關學科而
成績優異的專上學生，協助社會培育房屋業界人才。

30學生獲頒房協之友獎學金
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香港文匯報訊（記者徐悅都勻報道）香
港向陽花助學勵志會一行十餘人於18日和
19日來到位於黔南的都勻市，先後走訪了
都勻市奉合水族自治鄉、陽和鄉等偏遠山
區的貧困學生家庭，實地了解學生家庭情
況，確定資助對象，並返港籌集善款。善
款或將在學生開學期間發放。
都勻四中的初三畢業生吳玉花成績優

異，已被都勻四中錄取，可因為交不起學
費，至今仍未報名。
向陽花一行來到吳玉花的家，見家徒四

壁，燈光昏暗，沒有一件像樣的傢具。在
交談中記者得知，吳玉花母親每天白天出
門撿廢品，收入一二十元，父親打零工收
入不固定，一家六口每月僅靠不足1,000元
的收入過日子。

馮城生為女學生捐學費
向陽花勵志會成員馮城生當下動了惻隱

之心，拍住吳玉花的肩膀對她說：「你安
心讀書吧。」並以個人名義捐助她1,000塊
錢，先把學費交上，之後再以助學會名義
每學期捐助900元生活費。
聽說向陽花的叔叔阿姨們來了都勻，都

勻市民族中學畢業生莫梅雪很高興，她迫
不及待要把自己考上濰坊學院的消息告訴
他們，感謝這些資助了她3年的好心人。

莫梅雪6歲時父母去世，只剩下爺爺與她相依為
命，「要不是有他們幫助，我可能早就讀不起書
了。」莫梅雪激動地說，爺爺知道她考上了大學，
老人家激動得淚流滿面。
據了解，類似的捐贈緣起於2000年，香港政府地
政署離島地政處高級主任馮城生經國家人事部批准
到都勻從事「實施西部人才計劃工程」志願者服
務，他先後擔任了都勻市人民政府經濟顧問、市政
協委員等職務。
一次調研中，馮城生徒步1小時走進大山深處的
富裕村，得知該村正在修建的小學仍有5萬元資金
缺口，他開始向香港朋友籌集善款，最終蓋起了小
學，由此開始了對學生的捐助。
馮城生的善舉感動了他的同事、朋友和一些港商，

他們在2008年籌建向陽花助學勵志會，每年組織志
願者到少數民族山區開展公益活動。據不完全統計，
至今共幫助黔南少數民族困難學生300多人。

■房協設立「房協之友獎學金」，獎勵成績優異的
學生住戶。

■向陽花助學勵志會成員與困難學生家庭合影。
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上海市長晤專資會訪滬團
楊雄：「滬港通」拓新機遇 盧偉國任團長 方兆偉葉水球隨團

香港文匯報訊（記者 子京）香

港專業及資深行政人員協會於8

月 17 日至 19 日前往上海市訪

問，獲當地高度重視與熱情招

待。上海市市長楊雄於8月18日

會晤訪問團一行，並舉行交流座

談會，包括與上海信用評估相關

行業協會進行交流，以及與中國

（上海）自貿區、上海金融辦及

上海證券交易所的相關負責人座

談，行程中也參觀了上海一些地

區的新發展如前灘、奉賢區及臨

港新城，感受到上海到處生機蓬

勃。

訪問團由協會會長盧偉國擔任團長，
隨團顧問包括香港政府駐滬辦署理

主任方兆偉、中聯辦教科部處長葉水
球，一行近40名團員。

滬自貿區制度與國際銜接
楊雄在會見專資會訪問團一行時，感

謝專資會為促進滬港合作作出的積極貢
獻。他表示，滬港合作交流源遠流長，
改革開放以來，兩地不斷深化合作，成
效顯著。上海自貿試驗區作為國家進一
步深化改革開放的試驗田，以制度創新
為核心，將與國際通行規則相銜接，進
一步促進投資貿易便利化；另外「滬港
通」業務正加緊籌備推出。這些都為滬
港合作提供了新的機遇、拓展了更大空

間。他希望專資會發揮專業人才集中的
優勢，提出更多專業意見建議，推動滬
港合作邁向新高度。

盧偉國關注自貿區「滬港通」

盧偉國向楊雄介紹專資會的情況，特
別是曾於2008年、2009年及2010年訪
問上海，每次均舉辦專業的交流座談，
2011年也發表研究報告就CEPA的實施
提出建議。盧會長表示，滬港合作空間

廣闊，協會非常關注自貿試驗區改革開
放新探索和「滬港通」等新業務，願積
極發揮各專業領域人才優勢，促進滬港
兩地工商界加強交流合作，實現互利共
贏。

◀楊雄市長
(右)會見專
資會訪問團
一行，專資
會盧偉國會
長(左)擔任
團長。

■少數族裔少年在中心職員帶領下一起遊戲。

香港文匯報訊（記者子京）潮州商會第
四十八屆會董會任期8月底屆滿。商會依章
召開周年大會，選舉產生了第四十九屆會
董會，於8月11日由會董投票選出27位常
務會董，並於8月15日由全體常務會董投
票互選正副會長。好世界飲食（集團）有
限公司董事總經理張成雄當選新一屆會
長。

胡劍江等6人任副會長
副會長包括胡良利珠寶有限公司首席執
行官胡劍江、美德投資有限公司董事林宣
亮、亞洲金融集團執行董事陳智文、佳寧
娜控股集團執行董事馬鴻銘、柏寶集團有
限公司董事長黃書銳、意得集團有限公司
主席高佩璇。

大會定於8月26日在商會大禮堂舉行第
四十八屆、第四十九屆會董會交接儀式，
由永遠榮譽會長陳維信、廖烈武、陳有慶
主持，新一屆會董會於9月1日起正式視
事。
新一屆會董會由一位會長、6位副會長，

連同16位永遠榮譽會長，20位常董，95位
會董，合共138名同仁組成，他們在潮州商
會服務多年，經驗豐富、貢獻良多，是深
得各界推崇之精英。
潮州商會成立於1921年，是香港100多

萬潮籍鄉親中歷史最悠久且最具代表性的
工商團體。商會宗旨是「敦睦鄉誼、促進
工商、弘揚文化、服務社會、興學育才、
扶貧救災」。90多年來，商會不斷朝着國
際化、年輕化、專業化發展。

張成雄膺潮州商會會長

■周振基會長(左三)、張成雄副會長(右三)與選舉委員一同開啟選舉投票箱。

香港文匯報訊（記者子京）為凝聚在港榕籍鄉親，壯
大愛國愛港力量，香港新界西福州十邑同鄉會近日宣布
成立。日前，福州十邑同鄉會荃灣分會、新界西福州十
邑同鄉會兩會舉行選舉大會，選出新一屆理事長、監事

長。洪東生為兩會理事長，陳曉津為兩會監事長。

何平黃健陳恒鑌等出席
選舉大會有400多人參加。中聯辦新界工作部部長高

級助理何平，深圳市政協常委、香港福州十邑同鄉會
常務副理事長黃健，立法會議員陳恒鑌、荃灣區議員
陶桂英、陳金霖（原荃灣分會理事長）等嘉賓出席大
會。
福州十邑同鄉會荃灣分會第二十三屆理事長林建華

表示，第二十三屆理監事會已經圓滿完成任期使命，
期待第二十四屆理監事會繼續興盛會務，造福鄉親。
在各位嘉賓的見證下，大會以無記名投票形式選出

洪東生為兩會理事長，陳曉津為兩會監事長。兩位都
高票當選，眾望所歸。

理事長洪東生 監事長陳曉津
新任理事長洪東生致辭，感謝全體會員的支持以及

第二十三屆理事會為會務工作付出的艱辛努力，並希
望能夠帶領兩會鄉親在愛國愛港的道路上作出更大貢
獻。
據悉，新任監事長陳曉津是福州十邑同鄉會荃灣分

會1968年成立以來最年輕的監事長，他同時是福州市
政協常委。陳曉津當選後表示，歡迎全體會員和前輩
們對他的工作提出批評和意見，他將認真履行監事長
監督的職能，做好會務工作。

■香港新界西福州十邑同鄉會新一屆理監事與嘉賓合影。

▼專資會訪
問團拜訪上
海金融辦。
座位左三為
上海金融服
務辦公室副
主任吳俊、
左五為上海
證券交易所
國際發展部
副 總 監 傅
浩。

新界西福州十邑鄉會成立新界西福州十邑鄉會成立


